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本报蚂蚁义工团巨野分团通过一次次社会实践，扎根基层，服务社会

两两年年组组织织服服务务活活动动330000余余次次

文/片 程建华

在巨野，有这样一些群体，他们不图名、不图

利，却始终如一、脚踏实地地用自己微弱的力量

去帮助社会上需要帮助的群体。他们就是活动在

巨野的义工团体，本报巨野蚂蚁义工团就是其中

之一。

8月16日，巨野麟州步行街的的11

岁男孩郭良远被酒精严重烧伤，形势危
急，急需救助，本报今日巨野、巨野蚂蚁
义工团联合当地的爱心组织共同发起
募捐活动，得到了各界人士的呼应。连
日来，巨野爱心企业，爱心老板，还有在
外地的巨野老乡会等相继加入，在不到
两个星期的时间，社会向郭良远捐款就
超过47万，仅本报巨野蚂蚁义工联系捐
助的就有31万多，在得到大多数人认可
的同时，也有不少人在不了解的情况
下，言语中伤义工，让连日奋战，本来就
疲惫不堪的义工们蒙受了巨大的委屈。

2012年3月10日，本报蚂蚁义工团
在“汇聚点滴爱 ,润我牡丹城”的口号下
成立，蚂蚁义工巨野分团也紧接着开展
了一系列服务社会的公益活动。每个周
五周六，只要菏泽市中心血站的献血车
来巨野，他们总有几个人在献血车周围
忙前忙后，不管刮风下雨，还是酷暑严
寒；每个月还都会去一两次敬老院服
务，全县各个敬老院的不少老人和我们
的义工熟识；去年调查了40余户失独家
庭，帮助困难群众，关爱弱势群体等，两
年来，大大小小的活动组织了300余次，
在社会上赢得了很高的声誉。

两年组织活动300余次

做公益大家都是热情高涨，只是有
时候还是有人会误解，让义工们心里很
不好受，近年来受郭美美影响，不少人对
慈善募捐充满怀疑，有些人说话特别难
听。郭良远烧伤后，大家都忙着筹集善
款，王希美是新加入的蚂蚁义工，有一
次，没来及回去吃午饭，就有人造谣跟王
希美的老婆说，王希美非法募捐，让公安
抓走了；还有一次，王希美忙完下午的工
作，在家里做饭的时候，顺便把自己做的
毛血旺晒到微信圈，接着就有人评论说
王希美是用募捐的善款购买毛血旺。

吴振也是一位蚂蚁义工，在巨野县
城开了一个跆拳道馆，有一次带着道馆
里的小朋友一起出去募捐，他看着这些
小朋友都很辛苦，天气又热，中午自己掏
钱请他们吃饭，接着就有人说，刚才那几
个募捐的小孩，现在跑到饭店用募捐的
钱大吃海喝呢。8月23日，为郭良远募捐
义演的那天，大家都忙到很晚，6个人兑
钱去喝老鸡汤，最后义工闫倩个人结账，
第二天就有人在网上说义工又拿善款喝
老鸡汤去了。每次忙到饭点，大家倒班各
自回家吃饭谁看到了？

做公益也会被人误解 希望大家理解信任义工

巨野蚂蚁义工团副团长宋兆军说：
“我们每周都是忙完工作忙公益，发活动
通知，寻找需要帮助的孩子，为患重病的
人募捐，活动结束后还要在网上发活动总
结、募捐明细等。虽然做公益家人非常支
持，但是偶尔也会有些怨言。”

针对募捐，巨野蚂蚁义工团团长汤庆
峰介绍，募捐箱的钥匙都是由人单独保管，
捐款结束的时候，都是有5、6名义工在一起
的时候才能打开募捐箱，然后清点数目，记
录归帐，筹集的所有善款都是用在真正需
要帮助的人身上，定期在网上公布，绝对不

存在义工们私自使用善款的情况，8月28
日，去济南看望郭良远的路费都是义工自
己掏的。“巨野蚂蚁义工团、巨野义工协会
走到今天不容易、风风雨雨、大家为了同一
个理想走到一起，奉献自己有限的爱心，如
果这个团队垮掉了，受到损失的不但是很
多需要帮助的人，还有巨野在外界的形象，
这个团队更需要大家的理解和支持。”汤庆
峰激动的说，“你可以不支持，也可以不赞
同，但是请不要挖苦和造谣诬蔑这个团队，
因为这个团队不是某个人或某个组织的，
是咱们全巨野县老百姓的。”

志愿服务献血车的巨野蚂蚁义工们。（资料图）

腔镜万里行 共圆中国梦

““腔腔镜镜万万里里行行爱爱心心行行动动””胸胸腔腔镜镜济济宁宁站站启启动动仪仪式式
在在济济宁宁市市第第一一人人民民医医院院举举行行

近日，由中国医师协会、《医
师报》社主办，北京大学人民医
院胸外科暨胸部微创中心协办，
济宁市第一人民医院及济宁市
医学会胸外科暨微创技术专业
委员会承办的“腔镜万里行，共
圆中国梦”为主题的“腔镜万里
行爱心行动”胸腔镜济宁站启动
仪式暨胸腔镜专题学术论坛在
济宁市第一人民医院隆重举行，
这也是“腔镜万里行，共圆中国
梦”活动胸腔镜项目的全国首
站。
济宁市副市长白山，中国医师协
会常务副会长兼秘书长杨民，

《医师报》社总编辑邢远翔，北京
大学人民医院党委副书记赵越，
北京大学人民医院胸外科主任、
济宁市第一人民医院名誉院长
王俊教授，中华胸心外学会山东
分会副主任委员、山东省千佛山
医院副院长蒋仲敏教授，济宁市
政府副秘书长、市食品药品监督
管理局党组书记孙方一，济宁市
卫生局局长、党委书记焦华和济
宁市第一人民医院党委书记王
志安、济宁市第一人民医院院长
靳清汉等领导出席并在主席台
就坐。北京大学人民医院胸外科
副主任刘军教授、山东省立医院
胸外科主任孟龙教授、齐鲁医院
胸外科主任田辉教授及泰安、淄
博等有关市级医院胸外科负责
人、济宁市各县区二级以上医院
相关科室负责人、济宁市第一人
民医院有关科室的医护人员300
余人参加。《光明日报》、《健康
报》、搜狐健康、《医师报》、《中国
医院院长杂志》、《环球时报》社、

《中国医学论坛报》及《济宁日
报》、《齐鲁晚报》、济宁电视台、

《济宁晚报》、《城市信报》等中
央、省、市20余家新闻媒体记者
应邀参加并给予报道。

“腔镜万里行爱心行动”胸腔镜
济宁站启动仪式由市政府副秘
书长、市食品药品监督管理局党
组书记孙方一主持。济宁市副市
长白山首先向前来指导的各位
领导、专家们表示诚挚的欢迎，
并简要介绍了济宁市的历史文
化和改革发展特别是医疗卫生
改革创新情况；并要求济宁市第
一人民医院以及全市卫生行业
的医务工作者充分利用好“腔镜
万里行，共圆中国梦”活动济宁
站启动这一良好的契机，多向知
名大医院及其一流专家学经验、
勤交流，加快济宁市医疗技术水
平的快速提升，促进济宁市第一
人民医院——— 鲁西南地区区域
医疗中心的快速崛起，更好地服
务济宁乃至周边市区人民群众。
医师报总编辑邢远翔介绍了活
动的目的和意义，指出“腔镜万

里行”将提供一个3-5年的平台，
吸纳我国腔镜领域的大牌专家
参与到项目中来，通过万里行实
现与基层医生面对面的交流，同
时在各地开展手术演示和讲解，
共同为基层医生解决腔镜操作
中的实际问题，提高全国范围内
的腔镜应用水平。北京大学人民
医院党委副书记赵越代表承办
方表示，腔镜手术在国内已处于
蓬勃发展的态势，但各地水平参
差不齐，尤其是地市级医院在应
用腔镜手术方面与大城市、大医
院有一定的差距，北京大学人民
医院将按照中国医师协会的安
排和部署，通过面对面的指导和
手术演示，为基层医生释疑解
惑，使他们更熟练地掌握腔镜技
术，纠正理论与实践误区，推广
腔镜技术的应用，同时还简要介
绍了北京大学人民医院的技术
特色和发展创新情况。中国医师
协会常务副会长兼秘书长杨民
教授在讲话中指出中国医师协

会始终致力于医师队伍的管理，
在规范医师行为、提高医师基本
技能、维护医师合法权益方面做
了大量工作。此次发起的“腔镜
万里行”活动，旨在通过培训和
教育活动，进一步提高各地外科
医师的腔镜操作技术水平，同时
进一步服务基层、共圆中国人健
康梦。希望通过“腔镜万里行”项
目更好地体现医师协会的服务
型功能，做好项目的支持工作。
中国医师协会常务副会长兼秘
书长杨民教授还将“腔镜万里
行”旗帜授予北京大学人民医院
胸外科主任、济宁市第一人民医
院名誉院长王俊教授和济宁市
第一人民医院院长靳清汉教授。
随后，北京大学人民医院胸外科
主任王俊教授、周足力医师现场
演示了胸腔镜下右肺上叶切除+
纵隔淋巴结清扫术、右下肺结节
楔形切除等2例胸腔镜手术。江
苏省肿瘤医院副院长、胸外科主
任许林教授、山东省立医院胸外
科主任孟龙教授还分别开展了

《胸腔镜下支气管袖状切除术》
和《胸腔镜下肺段切除经验体
会》的专题讲座。与会代表均认
为通过参加这种高层次的观摩
和学习，既增长见识，又领会了
先进技术的技巧，对实际工作具
有十分重要的指导和引领作用。
由中国医师协会、《医师报》社共
同发起的“腔镜万里行”公益活
动，旨在践行医改“保基本、强基
层、建机制”的重心，由顶级腔镜
专家担纲，通过大医院与地方医
院牵手，名医专家与基层大夫交
流，有助于提升基层医院医术水
平，对缓解“到大医院看病难，找
名医专家看病难”问题有积极作
用。这项活动选择在济宁市第一
人民医院开展，一方面体现了济
宁市第一人民医院医学特别是
腔镜技术应有的学术水平和地
位，同时必将促进济宁市第一人
民医院乃至济宁市和鲁西南地
区腔镜技术的快速提升，更好的
服务广大患者，切实缓解群众

“看病难、看病贵”问题。
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